
Требование трудового коллектива 
ГП «Судостроительный завод им. 61 коммунара» -  

не препятствовать деятельности завода! 
 

Состоялась встреча руководства завода c профсоюзным активом, на 
которой рассмотрены назревшие вопросы, волнующие и администрацию завода и 
трудовой коллектив – о погашении задолженности по заработной плате, о планах 
на ближайшую перспективу и загрузке производства. 

Генеральный директор завода Федор Петров и главные специалисты завода, 
проинформировали заводчан о ситуации c блокированием работы предприятия, о 
незаконном отключении электроэнергии на заводе и предпринимаемых мерах для 
возобновления энергоснабжения.  

Они уверены, что завод выдержал сложнейшую экономическую блокаду, не 
сорвав выполнение государственных заказов, и выстоит впредь, решив вопрос по 
приобретению и запуску собственной электростанции – основы бесперебойной 
работы производства, что позволит наращивать объемы производства военной 
техники и ремонта боевых кораблей,  

Именно этим обусловлено усилившееся противостояние заводу 
заинтересованными лицами, которые не дают предприятию работать стабильно, 
препятствуют и блокируют его деятельность, что, в конечном итоге, должно 
привести к его ликвидации. 

Отключение электроэнергии - это спланированная диверсия против завода, 
чтобы показать заказчикам и инвесторам - завод не работает и им здесь делать 
нечего. 

Понимая какую цель преследуют недруги, руководство завода сделало 
очень важный и своевременный шаг по защите завода от посягательств на его 
имущественный комплекс, проведя переоценку и повысив остаточную стоимость 
завода в десятки тысяч раз. Это больше не позволит им даже подумать о том, 
чтобы распродать завод за бесценок, как это планировалось.  

Генеральный директор завода Федор Петров обратился к коллективу с 
просьбой понять трудности становления и выдержать это испытание ради того, 
чтоб завод стал самодостаточным, энергетически независимым и 
платежеконкурентным предприятием. 

Положительный опыт прошлого года показал, если заводу умышленно не 
мешать, то он способен продуктивно работать, выполнять заказы, получать 
средства и вовремя выплачивать заработную плату.  

И сегодня с заводом готовы сотрудничать отечественные заказчики, но 
судоремонт, по мнению руководителя, лишь часть стратегического плана 
развития завода, для того, чтоб вернуть свой статус, он должен производить суда.  

Деньги на предприятии сами не появятся, их нужно заработать при 
стабильной ситуации, путем поступления новых заказов, получения авансовых 
платежей и других конструктивных решений, которые обеспечат уверенность и 
коллективу, и партнерам. 
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Заместитель генерального директора по производству Виктор 
Тонкогласюк попросил коллег не верить неправдивой информации о критической 
ситуации на заводе. На самом деле заказчики стремятся и хотят работать с 
государственным предприятием как с государственным гарантом. 

На уровне ГК «Укроборонпром» и Правительства также принято решение, 
что все государственные заказы для Украины и на экспорт, будут производиться 
на единственном государственном судостроительном предприятии. В связи с 
этим, принимается решение о передаче строительства Корвета ГП 
«Судостроительный завод им. 61 коммунара».  

Кроме того, программа по заказам бронетехники для украинской армии и 
на экспорт ориентировочно составляет около 600 единиц. Часть контрактов 
заводом подписана, часть  - в стадии оформления.   

В данное время заводом успешно выполняется программа по изготовлению 
корпусов бронетехники. По заключению предприятий-потребителей и 
специалистов ГК «Укроборонпром» качество заводской сборки и сварки 
превосходит аналогичные образцы других заводов. Те, кто ознакомился с 
возможностями коммунаровцев, готовы размещать заказы именно на 
государственном предприятии. 

Так, во втором квартале апреля ожидаются новые заказы от харьковского 
предприятия на изготовление корпусов бронетехники. Но одним из условий 
выполнения военных заказов  – есть гарантия стабильной работы завода. 

«Мы не должны потерять контракты по изготовлению бронетехниики, - с 
такими словами обратился к коллегам и  начальник ОТК Сергей Новиков. - 
Получим эти заказы – будет полноценная загрузка для трех цехов одновременно, 
что гарантирует выпуск 10 БТРов в месяц!»  

Кроме того, в перспективе завод должен довести объемы производства 
бронетехники до 20 единиц в месяц.  

Но недовольство и нагнетание нервозности в коллективе с одной стороны, 
блокирование завода облэнерго, налоговых и других служб с другой стороны, 
вызывает недоумение у заказчиков и действительно является угрозой для 
стабильной работы завода. 

В связи с этим, на собрании было решено усилить трудовую дисциплину, не  
поддаваться на провокации, не устраивать митингов, а все вопросы решать в 
коллективе.  

В результате, единогласно принята совместная резолюция о стабильной 
работе коллектива, порядке погашения задолженности по заработной плате и др. 

В то же время, несколько посторонних лиц, неработающих на заводе, 
подошли к проходной завода с целью посеять раздор между работниками и 
администрацией, но не дождавшись поддержки трудового коллектива, 
отправились под облгосадминистрацию с требованием восстановить их на работе 
в несуществующие структуры. 

Таких лиц, включая привлеченных «тушек», с трудом набралось до 20 
человек, им, при первом заместителе председателя Николаевской 
облгосадминистрации Николае Романчуке, дали ответ подоспевшие действующие 
работники завода. При этом заводчане вручили Н.Романчуку копию 
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официального документа, направленного главе ГК «Укроборонпром» и 
Президенту Украины, в котором расписались 650 работников завода, с просьбой 
дать возможность работать государственному предприятию и его коллективу, а 
также письменное требование трудового коллектива не препятствовать 
деятельности завода, поддержать коллектив завода в стремлении стабилизировать 
работу предприятия и наращивания объемов производства, своевременной 
выплаты зарплаты. 

Очевидно Н.Романчук, заверяя крикунов, что облгосадминистрация также 
считает, что нынешнее руководство завода необходимо заменить, не знает 
фактического настроения абсолютного большинства членов трудового 
коллектива, и не интересовался содержанием их письменного обращения к главе 
ГК «Укроборонпром» и Президенту страны. 

Поддерживая крикунов, Н.Романчук не указал причины, по которой его не 
устраивает генеральный директор завода Ф.Петрова, не обосновал на фактах 
своей позиции, как представителя исполнительной власти, не осознав меры своей 
ответственности за преднамеренную остановку государственного предприятия. 

 
 

Пресс-служба 
ГП «Судостроительный завод им. 61 коммунара» 
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